
 
 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0506CEPV-01 
 
Réunion du 17 septembre 2005 à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l’ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination de la présidence et du secrétaire d’assemblée 
3. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
4. Adhésion syndicale 
5. Participation des conseillères aux comités paritaires 
6. Négo- enseignant 

6.1. Protocole FSE 
6.2. Régie des rentes, personnel cri 
6.3. Protocole de libération 
6.4. Plan de mobilisation 
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6.5. Mandat de représentation FPSS pour médiation coordonnée 
6.6. Info-négo rentrée 
6.7. Tournée des communautés 
6.8. Rapports de table 

6.8.1. Cri enseignant 
6.8.2. Kativik enseignant 
6.8.3. FSE 
6.8.4. FPSS 
6.8.5. CSQ 

7. Négociation soutien 
8. Vie de Secteur 

8.1. Kativik enseignant 
8.2. Cri enseignant 
8.3. Kativik soutien 
8.4. Cri soutien 

9. Relation du travail AENQ 
10. Comités 

10.1. Comités des statuts 
10.2. Comité autochtone 

11. Budget 
12. Communication 
13. Correspondance 
14. Varia 

14.1. Numéro 1-800 
14.2. Entente Veilleux 
14.3. Journée mondiale des enseignants 
14.4. Politique de participation aux activités syndicales 
14.5. Congrès CSQ 
14.6. Comité SST 
14.7. Calendrier 
14.8. Paie Cri 
14.9. Site web 

15. Prochaine rencontre 
16. Levée de l’assemblée 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
2. Nomination de la présidence et du secrétaire d’assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Patrick D'Astous soit nommé président d'assemblée et que Nelson Lamoureux 

soit nommé secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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3. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE les procès-verbaux 0405CEPV-09, 0405CEPV-10 et 0405CEPV-11 soient 

adoptés après correction. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
4. Adhésion syndicale 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE Monique Nepveu produise la liste actuelle des membres par secteur pour la 

formation syndicale; cette liste inclura le nombre total de membre par secteur. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

Proposition 5 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le CE accepte les demandes d'adhésion syndicale après correction. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
5. Participation des conseillères aux comités paritaires 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 6 
 
CONSIDÉRANT l'absence d'une ressource technique en relation du travail de 

l'Association aux différents comités paritaires; 
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CONSIDÉRANT le fait que le conseil et les relations du travail font partie de la 

description de tâche des employés conseils de l'Association; 
 
CONSIDÉRANT la nécessité pour l'Association que les décisions prises à ces 

différents comités soient évaluées par une ressource experte en 
relation du travail; 

 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE pour l'année scolaire 2005-2006, une employée conseil ou un employé conseil de 

l'Association est invité à chacune des rencontres des Comités de la commission, 
Comités de relation du travail, Comités consultatifs pour l'éducation des adultes, 
et tout autre comité paritaire où il est question de relation du travail; 

 
QUE la participation de l'employée ou l'employé conseil à ces comités soit du début à 

la fin de chacune des rencontres de ces différents comités; 
 
QUE lors de l'établissement du calendrier de ces rencontres, l'on tienne compte de la 

disponibilité des employées conseils de l'Association; 
 
QUE  les employées conseil de l'Association fassent, lors des réunions du Comité 

exécutif, un résumé des différentes rencontres auxquelles ils ont participé. 
 

REJETÉE À MAJORITÉ 
 

Proposition 7 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE pour l'année scolaire 2005-2006, une employée ou un employé conseil de 

l'Association, à la demande de la direction de secteur visé, est invité à participer à 
la journée de préparation pour le comité de la commission et le comité consultatif 
pour l'éducation des adultes; selon les besoins exprimés durant les journées de 
préparation, l'employée conseil ou l'employé conseil de l'Association pourra 
également être invité à assister aux rencontres des dits comités en autant que 
ces rencontres aient lieu à Montréal. 

 
Amendement 1 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE l'on biffe « en autant que ces rencontres aient lieu à Montréal» de la proposition 

7. 
 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 
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Amendement 2 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE l'on ajoute à la fin de la Proposition 7, après «des dits comités»: entendu que tous 

les efforts seront mis à s'assurer que les points traitant des relations du travail 
soient à l'ordre du jour des rencontres à Montréal. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
Proposition 7 telle qu'amendée 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE pour l'année scolaire 2005-2006, une employée ou un employé conseil de 

l'Association, à la demande de la direction de secteur visé, est invité à participer à 
la journée de préparation pour le comité de la commission et le comité consultatif 
pour l'éducation des adultes; selon les besoins exprimés durant les journées de 
préparation, l'employée conseil ou l'employé conseil de l'Association pourra 
également être invité à assister aux rencontres des dits comités entendu que tous 
les efforts seront mis à s'assurer que les points traitant des relations du travail 
soient à l'ordre du jour des rencontres à Montréal. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
6. Négo- enseignant 
 

6.1. Protocole FSE 
 
Patrick D'Astous présente le point. Des ressources de la FSE sont affectées à la 
négociation cri et kativik et l'Association a l'obligation de se rapporter à la FSE. 
 

6.2. Régie des rentes, personnel cri 
 
Patrick D'Astous présente le point. Le CE est d'avis que les discussions sur le régime de 
retraite cri devraient être faites au niveau politique entre les représentants du Grand 
Conseil des Cris et le Gouvernement. 
 
Proposition 8 
 
CONSIDÉRANT la problématique liée à l'absence de couverture pour les 

autochtones par la RRQ; 
 
Il est proposé par Lillian Brien et appuyé par Alain Lajoie 
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QUE le Président et le Comité autochtone soient mandatés pour rechercher les 
employés et leurs représentants touchés par cette problématique 

 
ET 
 
QUE débute les pressions politiques nécessaires à l'organisation d'une négociation 

visant la résolution de ce problème. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

6.3. Protocole de libération 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il fait un rappel que le Conseil du trésor paie 100 
jours de libération. Dans cette optique, Nelson Lamoureux présente le nouveau 
formulaire de logistique où une case spécifique a été ajoutée afin de noter s'il s'agit 
d'une libération dans le cadre de la négociation. 
 

6.4. Plan de mobilisation 
 
Patrick D'Astous présente le point. Les membres peuvent acheter des gaminets pour la 
somme de dix dollars. 
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE un nouvel envoi de t-shirt soit fait le plus tôt possible pour les nouveaux 

employés. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

6.5. Mandat de représentation FPSS pour médiation coordonnée 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE Larry Imbeault soit mandaté pour organiser des rencontres de coordination entre 

la FPSS et l'AENQ sur les sujets suivants: 
• médiation; 
• rencontre de négociation au Nord; 
• règlement FSE. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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6.6. Info-négo rentrée 
 
Patrick D'Astous présente le point. Un numéro spécial de l'Info-Négo a été produit dans 
lequel on retrouve l'état des négociations actuelles aux différentes tables. Cet Info-Négo 
sera distribué à tous les membres. 
 

6.7. Tournée des communautés 
 
Patrick D'Astous présente le point. La tournée des communautés est retardée jusqu'à ce 
qu'il y ait une entente sectorielle. 
 

6.8. Rapports de table 
 

6.8.1. Cri enseignant 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il n'y a pas eu de rencontre de négociation depuis 
plus de six mois. Les dernières rencontres prévues ont été annulées à cause des 
rencontres du CF et du CGN. 
 

6.8.2. Kativik enseignant 
 
Patrick D'Astous présente le point. Nelson Lamoureux dépose le rapport de table no 5. 
 

6.8.3. FSE 
 
Patrick D'Astous présente le point. C'est la table qui progresse le plus vite de toutes les 
tables. On s'attend à un dépôt des offres sectorielles. 
 

6.8.4. FPSS 
 
Larry Imbeault présente le point. Cette table progresse très lentement. La sécurité 
d'emploi et le mouvement de personnel sont les principaux points en litige. 
 

6.8.5. CSQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. Cette table ne progresse pas. Les discussions 
n'avancent pas. Il est probable que les disparités régionales soient renvoyées à nos 
tables. 
 
7. Négociation soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. Il n'y a pas de progrès à ces tables. Quelques 
rencontres sont prévues prochainement. Larry est responsable de produire les rapports 
de table. 
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8. Vie de Secteur 
 

8.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 

3 Tous les délégués syndicaux ont été élus. 
3 Il y a eu une tentative de meurtre sur un enseignant à Kuujjuaraapik. François 

Beauchemin est en contact avec le délégué de la communauté et il suit la 
situation de près. 

3 La formation syndicale aura lieu à Kangiqsualujjuaq du 11 au 13 novembre. On 
attend la confirmation pour la formation conjointe. 

3 François Beauchemin fait part au CE des nombreux exemples de non 
consultation de la CSK sur divers sujets depuis son arrivé en poste. Patrick 
D'Astous appuie la volonté du secteur de déposer des griefs de non consultation 
systématiquement lorsque la situation se présente. 

 
8.2. Cri enseignant 

 
Alain Lajoie présente le point. 

3 Tous les délégués syndicaux ont été élus. 
3 Les conseils d'école ont été formés. 
3 Il y a eu une réunion du Conseil de secteur afin de recommander un candidat à la 

direction de secteur. 
 
Proposition 11 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Lillian Brien 
 
QUE le CE nomme Michel Barwell au poste de Directeur de secteur Cri enseignant à 

partir du 23 septembre 2005 et ce jusqu'à la fin du présent mandat. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
1 ABSTENTION 

 
8.3. Kativik soutien 

 
Mary Brassard présente le point. Cinq délégués ont été élus. On attend les autres 
nominations incessamment. 
 

8.4. Cri soutien 
 
Lillian Brien présente le point. Trois délégués ont été élus. On attend les autres 
nominations incessamment. 
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9. Relation du travail AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. Le CE discute de divers sujets touchants les 
relations du travail de l'AENQ. 
 
10. Comités 
 

10.1. Comités des statuts 
 
François Beauchemin présente le point. Il reprend les amendements Picard à son nom. 
Pour la prochaine rencontre du CE, le CE devrait établir les mandats du Comité des 
statuts. 
 

10.2. Comité autochtone 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 12 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Lillian Brien 
 
QUE les postes laissés vacants aux Comités des statuts et autochtone soient affichés 

jusqu'au 13 octobre 2005. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
11. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 
Proposition 13 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE le CE adopte le budget 2005-2006 tel que présenté. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
12. Communication 
 
François Beauchemin et Nelson Lamoureux présentent le point. 
 
Proposition 14 
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Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
QUE le plus tôt possible, une rencontre des directions de secteur et des conseillères 

s'organise afin de s'entendre sur une procédure de communication à suivre; dans 
l'intervalle, la procédure actuelle par téléphone s'applique à laquelle s'ajoute 
l'envoi par les conseillères d'une copie du formulaire d'enquête aux directions de 
secteur sauf s'il s'agit d'un dossier de nature personnel ou pour lequel le membre 
ne souhaite pas une connaissance élargie des détails. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
13. Correspondance 
 
Ce point est remis à la prochaine rencontre. 
 
14. Varia 
 

14.1. Numéro 1-800 
 
Ce point est remis à la prochaine rencontre. 
 

14.2. Entente Veilleux 
 
Patrick D'Astous présente le point. Dépôt de l'entente Veilleux. 
 

14.3. Journée mondiale des enseignants 
 
Patrick D'Astous présente le point. Le 5 octobre sera la journée mondiale des 
enseignants. Patrick D'Astous prépare un communiqué de presse pour souligner 
l'événement, 
 

14.4. Politique de participation aux activités syndicales 
 
François Beauchemin présente le point. 
 
Proposition 15 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE la Politique de participation aux activités syndicales soit amendée tel que dans le 

document déposé par François Beauchemin Proposition d'amendement à la 
Politique de participation aux activités syndicales. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
14.5. Congrès CSQ 
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Patrick D'Astous présente le point. L'AENQ est autorisée à envoyé huit délégués au 
Congrès de la CSQ qui aura lieu du 26 au 30 juin 2006 à Montréal. 
 
 

14.6. Comité SST 
 
Patrick D'Astous présente le point. L'AENQ a refusé de participer à la mise sur pied du 
Comité SST mis de l'avant par la CSK parce que l'Association n'en a pas le mandat et 
qu'elle n'en a pas le budget. De plus, il n'y a pas eu de consultation à cet effet. 
 

14.7. Calendrier 
 
Larry Imbeault présente le point. Il dépose le calendrier de l'AENQ. 
 

14.8. Paie Cri 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il y a eu rencontre avec un comptable afin d'analyser 
divers dossiers en litiges. 
 

14.9. Site web 
 
Larry Imbeault présente le point. Le site est maintenant mis à jour régulièrement. Lors 
de la prochaine rencontre, François Beauchemin prendra des photos des membres du 
CE pour ajouter au site. 
 
 
15. Prochaine rencontre 
 
La prochaine rencontre aura lieu les 5 et 6 novembre 2005 à Montréal. 
 
 
16. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 16 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0506CEPV-02 
 
Réunion du 5 novembre 2005 à Montréal 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Mike Barwell   Directeur de secteur Cri enseignant 
 
 
1. Présentation et adoption de l’ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Mike Barwell et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 
 

Ordre du jour 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour  
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Adoption du procès-verbal de la réunion précédente 
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4. Suivi des réunions précédentes 
5. Négociations enseignantes 

5.1. Rapports de table 
5.2. Dépôt des ententes de principe 
5.3. Relance FSE et protocole FSE 
5.4. Table centrale 
5.5. Rencontre avec Réjean Parent et Brent Tweddell 
5.6. Coordination FPSS et FPPE 
5.7. Protocole de libération 

6. Négociation soutien 
7. Politique de participation aux activités syndicales 
8. Règles budgétaires 
9. Dossier du centre Waswanipi 
10. Vie de secteur 

10.1. Kativik enseignant 
10.2. Kativik soutien 
10.3. Cri enseignant 
10.4. Cri soutien 

11. Budget 
12. Comités 
13. Congrès AENQ 2007 

13.1. Propositions d'amendement 
14. Correspondance 
15. Varia 
16. Prochaine rencontre 
17. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination de la présidence et du secrétaire d’assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Mike Barwell 
 
QUE Larry Imbeault soit nommé président d'assemblée et que Nelson Lamoureux soit 

nommé secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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3. Adoption du procès-verbal de la réunion précédente 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le procès-verbal 0506CEPV-01 soit adopté après correction. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
4. Suivi des réunions précédentes 
 

• 0506CEPV-01, point 4. La liste des membres a été produite pour la formation crie. 
Patrick D'Astous fera le suivi en ce qui a trait à la liste des membres pour la 
formation kativik. 

• 0506CEPV-01, point 5. Les directions de secteurs ont commencé à travailler en 
équipe avec les employées conseils dans le cadre des Comités de la commission. 

• 0506CEPV-01, point 6.2. Patrick D'Astous a eu une rencontre avec Réjean Parent 
et Brent Tweddell dans le cadre du régime de retraite cri. L'item sera ajouté au 
Comité national de la RREGOP. 

• 0506CEPV-01, point 6.4. Suite à la formation, les demandes pour des gaminets 
seront traitées par le bureau. 

• 0506CEPV-01, point 6.5. La coordination a été faite avec la FPSS. 
• 0506CEPV-01, point 8.2. Le nouveau directeur de secteur Cri enseignant a été 

présenté à son secteur. 
• 0506CEPV-01, point 14.2. Suite à une entente avec un membre, ce dernier n'a pas 

été en mesure de respecté sa part du marché, mais la situation devrait être réglée 
d'ici peu. 

• 0506CEPV-01, point 14.5. Les chambres pour le Congrès de la CSQ ont été 
réservées. 

• 0506CEPV-01, point 14.8. Suite à la vérification de divers dossiers de paye avec la 
CSC, des erreurs ont été rapportées. Le dossier avance même lentement. 

 
 
5. Négociations enseignantes 
 

5.1. Rapports de table 
 
Alain Lajoie présente le rapport de table Cri enseignant. Plusieurs textes ont été 
paraphées. 
 
Nelson Lamoureux présente le rapport de table Kativik enseignant. 
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5.2. Dépôt des textes paraphés 
 
Patrick D'Astous dépose les textes paraphés. 
 
 
 

5.3. Relance FSE et protocole FSE 
 
Patrick D'Astous présente le point. Le problème auquel est confronté l'AENQ est récurrent 
à chaque négociation. Patrick D'Astous est entré en contact avec Réjean Parent afin de 
trouver une solution à ce problème. 
 
Patrick D'Astous dépose deux lettres. 
 

5.4. Table centrale 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il dépose les décisions du CGN. 
 

5.5. Rencontre avec Réjean Parent et Brent Tweddell 
 
Patrick D'Astous présente le point. Trois points ont été discutés. Comme la table centrale 
n'avance pas, il est question de transférer les demandes de l'AENQ à la table locale. Les 
deux autres points discutés ont déjà été traités. 
 

5.6. Coordination FPSS et FPPE 
 
Patrick D'Astous présente le point. Larry Imbeault présente la rencontre avec la FPSS et 
Patrick la rencontre avec la FPPE. 
 
La demande de médiation sera déposée par la FSE et la FPSS en notre nom, et par la 
FPPE, sauf en ce qui concerne le personnel professionnel de la CSC parce que le dépôt 
n'a pas encore été fait. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président et le Vice-président pour demander à la 

FSE et à la FPSS  de procéder aux demandes de médiations pour les tables E3, 
E4, S8 et S9 au moment jugé opportun. 

 
QUE le Comité exécutif, suite aux recommandations des Conseils de secteur et aux 

discussions du CE, amende le plan de mobilisation à la prochaine rencontre du CE. 
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QUE le Président et le Vice-président feront la coordination avec le SPPOM et le 

SPPMNOQ et leur Fédération concernant les demandes de médiations et la mise à 
jour du plan de mobilisation. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 

5.7. Protocole de libération 
 
Patrick D'Astous présente le point. L'Association est en voie d'utiliser toute la banque de 
journées de libération. 
 
 
6. Négociation soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. Les progrès sont très lents. La table Kativik travaille sur 
la refonte de la convention collective et il n'y a pas en de rencontre à la table Cri depuis la 
dernière réunion du CE. 
 
 
7. Politique de participation aux activités syndicales 
 
Patrick D'Astous présente le point. Le CE constate un problème avec la politique en ce qui 
concerne les frais de gardiennage. Des amendements seront proposés pour la prochaine 
rencontre du CE. 
 
 
8. Règles budgétaires 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président pour demander à la FSE d'organiser une 

session de formation sur les règles budgétaires des commissions scolaires à statuts 
particuliers. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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9. Dossier du centre Waswanipi 
 
Patrick D'Astous présente le point. Un nouveau centre de formation professionnelle a 
ouvert ses portes à Waswanipi. La partie patronale a déposé une demande pour encadrer 
ce centre dans la convention collective. 
 
 
10. Vie de secteur 
 

10.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 

• La formation aura lieu à Kangiqsualujjuaq. 
• Il y a eu une rencontre du Comité de la commission le 2 novembre 2005 à 

Montréal. 
• La politique de devoirs de la CSK a été retirée. 
• Il n'y a toujours pas de politique sur la fermeture des écoles en place à CSK. 
• François Beauchemin devrait communiquer avec Marie-Claude Picard dans le 

dossier du programme d'aide aux employés. 
• La CSK a décidé de procéder unilatéralement et sans consultation avec la création 

d'un comité régional en santé et sécurité au travail.  
 

10.2. Kativik soutien 
 
Mary Brassard présente le point. 

• La formation aura lieu à Kangiqsualujjuaq. 
 

10.3. Cri enseignant 
 
Mike Barwell présente le point. 

• La formation a eu lieu à Rouyn et a été un succès. 
• Il y a eu une rencontre du Comité de la commission le 2 novembre 2005. 

 
10.4. Cri soutien 

 
Larry Imbeault présente le point. 

• La formation a eu lieu à Rouyn et a été un succès. 
• Les membres ont été nommés au CRT. 

 
 
11. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. Il dépose le budget. 
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Proposition 6 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE le budget soit amendé pour refléter les coûts des salaires et avantages sociaux des 

employés de l'Association ainsi que les amortissements. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE les états financiers soient produits sur une base trimestrielle. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
12. Comités 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE les postes vacants des comités des statuts et autochtone soient affichés jusqu'au 

15 décembre 2005. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
13. Congrès AENQ 2007 
 
Nelson Lamoureux présente le point. La préparation du Congrès 2007 se fera avec l'aide 
de l'organisme Tourisme Montréal qui offre leurs services gratuitement. 
 

13.1. Propositions d'amendement 
 
Nelson Lamoureux et François Beauchemin présentent le point. 
 
Proposition 9 
 
ATTENDU que les membres actuel du Comité exécutif qui avaient présenté des 

amendements au Congrès 2004 ont retiré leurs amendements; 
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ATTENDU que les autres propositions d'amendement proviennent de personnes qui ne 
sont plus membres de l'Association. 

 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif envoie une lettre aux membres de l'Association expliquant que: 
 

1. toutes les propositions d'amendement du Congrès 2004 sont maintenant 
caduques; 

2. le Comité exécutif travaille maintenant pour présenter des amendements 
communs visant les problèmes véhiculés par les propositions du Congrès 2004; 

3. les membres peuvent présenter des amendements en vue du prochain Congrès, 
si possible avant le 20 décembre 2006, en les faisant parvenir au Comité des 
statuts. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
14. Correspondance 
 
Patrick D'Astous présente diverses correspondances. 
 
 
15. Varia 

15.1. Stagiaire 
 
Larry Imbeault présente le point. Les entrevues commencent lundi le 7 novembre 2005. 
 

15.2. Relations du travail 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
 
16. Prochaine rencontre 
 
La prochaine rencontre aura lieu les 16 et 17 décembre 2005 à Montréal. À confirmer. 
 
 
17. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Mike Barwell 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0506CEPV-03 
 
Réunion du 17 décembre 2005 à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Mike Barwell   Directeur de secteur Cri enseignant 
Lillian Brian   Directrice de secteur Cri soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l’ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Mike Barwell 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour  
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
4. Négociations 
5. Entente SST-CSK 
6. Politique de participation aux activités syndicales 
7. Relation du travail AENQ 
8. Politique de défense des droits des membres 
9. Formation syndicale 
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10. Vie de secteur 
10.1. Kativik enseignant 

10.1.1. Dossier Kuujjuaraapik 
10.2. Kativik soutien 
10.3. Cri enseignant 

10.3.1. Commission des droits de la personne 
10.4. Cri soutien 

11. Budget 
11.1. Locaux AENQ 

12. Comités 
13. Conférence Makivik 
14. Congrès AENQ 2007 
15. Congrès CSQ 
16. Communication 
17. Correspondance 
18. Calendrier AENQ 
19. Varia 
20. Prochaine rencontre 
21. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
2. Nomination de la présidence et du secrétaire d’assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Larry Imbeault soit nommé président d'assemblée et que Nelson Lamoureux soit 

nommé secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D'Astous présente le point. 

• 0506CEPV-02, point 5.6. La coordination avec la FPSS et la FPPE sur le 
chapitre 12 et les mandats communs a eu lieu. 

• 0506CEPV-02, point 12. Les nominations pour les Comités des statuts et 
autochtone sont remises à la prochaine rencontre. 

• 0506CEPV-02, point 13.1. Suite à la décision du dernier CE, la lettre expliquant 
la position du CE sur la question des amendements aux statuts sera envoyée en 
janvier après avoir été traduite. 

• 0506CEPV-02, point 8. La formation des membres du CE sur les règles 
budgétaires aura lieu une fois les négociations terminées. 

• 0506CEPV-01, point 6.4. Les gaminets ont été envoyés aux membres. 
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• 0506CEPV-02, point 12. Une rencontre du Comité autochtone sera organisée 
d'ici mars 2006. 

 
4. Négociations 
 
Patrick D'Astous et Larry Imbeault présentent le point. Le gouvernement Charest a fait 
adopter jeudi dernier une loi spéciale qui décrète les conditions de travail de ses 
employés. Les négociations sont donc terminées. 
 
Il y a quand même eu une rencontre de négociation avec la CSC le 16 décembre 2005. 
Le représentant du MELSQ a laissé savoir à l'AENQ que les négociations se 
poursuivent aux tables Kativik et Cri. 
 
La rencontre prévue en janvier devrait aider à clarifier la situation avec les fédérations 
(FSE, FPSS). 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président de faire le nécessaire pour que: 

• la CSQ et les fédérations concernées (FSE, FPSS) prennent en charge en notre 
nom l'étude d'une contestation juridique de la loi 142 et, si envisageable, qu'elle 
soit menée dans les plus brefs délais; 

• la CSQ et les fédérations concernées (FSE, FPSS) appuient par tous les moyens 
à leur disposition la relance de la négociation du personnel de soutien et des 
enseignants des commissions scolaires Cri et Kativik tel que proposé par l'AENQ; 

• les membres soient consultés sur le projet de relance de la négociation dès le 
début janvier et que les résultats, si satisfaisants, soient médiatisés et 
communiqués aux politiques cris et inuits, aux fédérations et à la CSQ au 
prochain CGN (19 janvier 2006) et aux négociateurs des parties patronales; 

• la plateforme de la relance de l'AENQ inclut les objets des ententes de principes 
conclues avec la FSE et la FPSS qui sont souhaitables et applicables au Nord 
ainsi que certaines propositions nouvelles permettant une adaptation des autres 
objets à la réalité nordique en toute équité et une prolongation du protocole de 
négociation. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
5. Entente SST-CSK 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
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QUE le Comité exécutif mandate le Président pour ratifier l'entente concernant 

l'établissement d'un comité central en santé et sécurité au travail, y inclut les 
amendements présentés au Comité exécutif. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
6. Politique de participation aux activités syndicales 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Mike Barwell et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE ce point soit remis à la prochaine rencontre du Comité exécutif au mois de janvier 

et que le Secrétaire s'assure que la traduction des propositions sera faite. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
7. Relation du travail AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif accepte la proposition de règlement du grief 2005-AENQ-01 

selon les termes suivants: 
1. règlement financier tel que demandé par la partie syndicale; 
2. le remplacement, dès janvier, du poste d'agente d'administration à temps 

partiel à trois (3) jours par semaine par un poste d'agente d'administration à 
quatre (4) jours par semaine. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
De plus, afin de régler le grief 2005-AENQ-02, le Comité exécutif demande à voir le 
texte de l'entente de principe signé entre le SEESOCQ et la CSQ. 
 
8. Politique de défense des droits des membres 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
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QUE le Comité exécutif, suite à la recommandation de notre conseil, applique la 

Politique de défense des droits des membres à un membre de l'AENQ. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
AVEC 4 ABSTENTIONS 

 
Une seconde demande est parvenue à l'Association mais ne peut être reçue parce 
qu'elle ne répond pas aux critères de la Politique. 
 
9. Formation syndicale 
 
François Beauchemin présente le point. Certains enseignants du secteur Kativik se sont 
plaints du fait que la formation a été conjointe. Les Directions de secteur s'entendent 
pour revoir la façon dont se fait la formation pour l'année prochaine. 
 
10. Vie de secteur 
 

10.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 
• À Salluit, le Conseil d'école et l'administration locale s'étaient entendus pour quitter 

la communauté une journée d'avance à Noël. Cette journée serait reprise à la fin de 
l'année scolaire. La CSK, par la voix de Gaston Pelletier, a refusé cette demande et 
a menacé les enseignants de couper leur journée si ces derniers quittaient la 
communauté plus tôt. 

• François Beauchemin prépare une pétition dans le but de ramener le calendrier court 
à la CSK. 

 
Proposition 8 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président afin qu'il contacte les différents 

Commissaires ainsi que les membres des Comités d'éducation de la Commission 
scolaire Kativik afin que ces derniers appuient la pétition sur le retour au 
calendrier court. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
10.1.1. Dossier Kuujjuaraapik 

 
Patrick D'Astous présente le point. Deux groupes d'enseignants sont en conflits à 
Kuujjuaraapik et toutes les tentatives pour un rapprochement ont échoué. 
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Proposition 9 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif mandate les conseillères pour monter un dossier dans le but 

d'utiliser les services de la Commission des normes du travail dans le dossier de 
Kuujjuaraapik et que les membres en soient informer. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
10.2. Kativik soutien 

 
Mary N. Brassard présente le point. Il y a eu plusieurs mesures disciplinaires qui ont été 
données ainsi que trois congédiements (2 au centre de formation professionnel à 
Inukjuak). 
 

10.3. Cri enseignant 
 
Mike Barwell présente le point. 
• Le Conseil de secteur demande que les délégués aient droit à des chambres 

individuelles lors de la formation syndicale. 
• Le Conseil de secteur demande qu'un second gaminet soit offert gratuitement aux 

membres de l'Association. 
 

10.3.1. Commission des droits de la personne 
 
Mike Barwell présente le point. À la suite d'une plainte par un groupe d'élève qui se 
disait victime de racisme, la Commission des droits de la personne a fait une enquête à 
Mistissini. Il semble que la Commission des droits de la personne ait ensuite 
communiqué avec la CSC, ce qui a mené à la suspension de deux enseignants. 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par Mike Barwell et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Président d'entrer en contact avec la Commission 

des droits de la personne afin de donner la position de l'AENQ dans le dossier de 
Mistissini. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
10.4. Cri soutien 

 
Lillien Brian présente le point. 
• Un nouveau délégué a été élu au nouveau centre de formation professionnelle de 

Waswanipi. 
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• Le service de cafétéria a été donné en sous-traitance à une firme du privé au 
nouveau centre de formation professionnelle de Waswanipi. La FPSS mène une 
enquête à ce sujet. 

• Des griefs, portant sur des irrégularités constatées dans l'assignation des postes et 
les responsabilités associées à ces postes, ont été déposés. 

• Il n'y a pas eu de consultation sur l'horaire d'été. 
 
11. Budget 
 
Alain Lajoie présente le point. 
• La lettre en rapport avec la péréquation a été remise à M. Dolbec de la FSE. 
• Un montant supplémentaire d'environ 30 000 $ s'ajoutera au registre des crédits en 

lien avec l'intégration des nouveaux syndiqués. 
• Le rapport des vérificateurs est attendu en février. 
• Les impacts du décret sur le budget ne sont pas encore connus. Dossier à suivre. 
 

11.1. Locaux AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. Le loyer pour la location du bureau de la Présidence 
baisse légèrement. 
 
12. Comités 
 
Ce point a été traité en suivi (point 3). 
 
13. Conférence Makivik 
 
Larry Imbeault présente le point. Il a participé à la conférence donnée par Makivik à 
Montréal les 15, 16 et 17 novembre 2005. 
 
14. Congrès AENQ 2007 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il dépose une lettre. L'AENQ retient les services 
gratuits de Tourisme Montréal pour l'aider à organiser son Congrès. 
 
Proposition 11 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Congrès de l'AENQ se tienne du 22 au 27 mars 2007; l'AENQ informera les 

commissions scolaires Cri et Kativik des dates retenues afin que le vendredi 24 
mars 2007 et le lundi 27 mars 2007 soient des congés en vertu des articles 8-
3.02 et 8-3.03 des conventions collectives des enseignants respectives à chaque 
commission scolaire. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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15. Congrès CSQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il dépose une lettre donnant le détail des coûts du 
Congrès de la CSQ. 
 
16. Communication 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il rappelle l'importance de transmettre les points 
que les membres du CE veulent voir ajouter à l'ordre du jour le plus tôt possible afin qu'il 
puisse préparer cet ordre du jour et en envoyer une copie à tous les membres du CE 
avant la rencontre. 
 
17. Correspondance 
 
Il n'y a pas de correspondance à présenter. 
 
18. Calendrier AENQ 
 
Ce point est reporté à la prochaine rencontre du CE. 
 
19. Varia 

19.1. Site web 
 
François Beauchemin présente le point. Afin d'intégrer les photos des membres du CE 
et des Conseils de secteur au site web de l'Association, Larry Imbeault va communiquer 
avec le webmestre de la CSQ qu'il mettra en contact avec François Beauchemin. 
 

19.2. Dîner de Noël AENQ 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il rappelle que le dîner de Noël des employés de 
l'AENQ aura lieu le 20 décembre à 12 h. au restaurant Vinnie Gambini. Il souhaite voir la 
participation des membres du CE au dîner de Noël dans la mesure du possible. 
Plusieurs membres y seront. 
 
20. Prochaine rencontre 
 
La prochaine rencontre aura lieu le mardi 11 janvier à 19 h. 2005 par conférence 
téléphonique. 
 
21. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 



 
 
 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0506CEPV-04 
 
Réunion des 4 et 5 février 2006 à Montréal 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Mike Barwell   Directeur de secteur Cri enseignant 
Lillien Brian   Directrice de secteur Cri soutien 
 
Invitées: Aude Vézina  Conseillère 
  Annie Roy  Conseillère 
 
 
1. Présentation et adoption de l’ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Mike Barwell 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
4. Suivi des réunions précédentes 
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5. Vie de secteur 

5.1. Kativik enseignant 
5.2. Kativik soutien 
5.3. Cri enseignant 
5.4. Cri soutien 

6. Budget 
7. Rapport de relation de travail 
8. Négociations enseignantes 

8.1. Loi 142, textes et avis juridique 
8.2. Info- négo spécial 
8.3. Protocole de libération 
8.4. Négociation Cri 

8.4.1. Rapport de table 
8.4.2. Mandat de la prochaine rencontre 

8.5. Négociation Kativik 
8.5.1. Rapport de table 
8.5.2. Stratégie de relance de la table : objectifs 
8.5.3. Calendrier des prochaines rencontres 

9. Négociation soutien 
10. Plan de mobilisation FSE- CSQ vs. AENQ 
11. Imposition sur le logement 
12. Congrès AENQ 2007 
13. Relation du travail avec la CSK : relance et comité SST 
14. Politique de traduction 
15. Politique de participation aux activités syndicales 
16. Correspondance 
17. Calendrier AENQ 
18. Varia 

18.1. Demandes d'adhésions syndicales 
18.2. Bureaux de l'AENQ 

19. Prochaine rencontre 
20. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination de la présidence et du secrétaire d’assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Mike Barwell 
 
QUE Larry Imbeault soit nommé président d'assemblée et que Nelson Lamoureux soit 

nommé secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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3. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE les procès-verbaux 0506CEPV-02 et 0506CEPV-03 soient adoptés après 

correction. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
4. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 

• 0506CEPV-02, point 13.1. Patrick D'Astous a fait parvenir une lettre 
aux membres de l'Association concernant le retrait des propositions 
d'amendements aux Statuts de l'Association et sur lesquels le Comité 
des statuts devait se pencher. 

• 0506CEPV-03, point 4. L'Association a reçu les avis juridiques en lien 
avec le projet de loi 142. La CSQ a décidé de prendre sous sa 
responsabilité le dossier de la contestation juridique à cause de 
l'implication de plusieurs fédérations. De plus, la FSE appuie la 
démarche de l'AENQ pour poursuivre les négociations avec les 
commissions scolaires Cri et Kativik. Enfin, la consultation auprès des 
membres dans le but d'obtenir un mandat pour rouvrir la négociation a 
été conduite avec succès. 

• 0506CEPV-03, point 7. L'entente sur le différend qui opposait 
l'Association à une employée a été conclue avec la partie syndicale à la 
satisfaction de tous. 

• 0506CEPV-03, point 8. Patrick D'Astous a fait parvenir une lettre aux 
membres touchés par la décision concernant la politique de défense 
des droits des membres. 

 
 
5. Vie de secteur  
 

5.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 

• À Salluit, les enseignants se sont mobilisés pour écrire une lettre à leur 
administration parce qu'ils craignent que l'incident de 2003-2004 se 
reproduise. 
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• À Kuujjuaq, un élève serait apparemment entré dans l'école avec une 

arme. 
• Le Comité de la Commission s'est tenu à Kangiqsualujjuaq. La partie 

syndicale en a profité pour déposer une pétition sur le calendrier 
scolaire. 

• Inukjuaq est la seule communauté qui n'a pas retourné la pétition. 
 

5.2. Kativik soutien 
 
Mary Brassard présente le point. 

• À Inukjuaq, la secrétaire, qui était déléguée, à été remplacée. 
• Il n'y a pas eu de vote à Tasiujaq parce que la déléguée était malade. 

 
5.3. Cri enseignant 

 
Mike Barwell présente le point. 

• Il manque toujours un délégué à Nemaska. 
• Il y a eu une deuxième rencontre du Comité de la commission. 
• Il y a eu une première rencontre du Comité à l'éducation des adultes. 
• Certains enseignants d’Oujé-Bougoumou ont lancé une pétition à 

cause de problèmes avec l'administration. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Mike Barwell et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Président rappelle aux employées conseils travaillant avec les directions de 

secteur que les points à être amenés à l'ordre du jour des rencontres des comités 
paritaires doivent être proposés par les directions de secteurs seulement. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
5.4. Cri soutien 

 
Lillian Brien présente le point. 

• Quelques délégués ont peut-être des problèmes de télécopieurs. 
• Il y aura une rencontre du Comité de relations du travail dans la 

semaine du 20 février. 
 
 
6. Budget 
 
Alain Lajoie présente le budget et les états financiers. 
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Proposition 5 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE le Comité exécutif accepte les états financiers tels que déposés. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
7. Rapport de relation de travail 
 
Mmes Aude Vézina et Annie Roy présentent divers dossiers. Aucune information ne 
peut être divulguée dans ce procès-verbal de par la nature confidentielle des 
dossiers. 
 
 
8. Négociations enseignantes  
 

8.1. Loi 142, textes et avis juridique 
 
Patrick D'Astous présente le point. Annie Roy et Aude Vézina expliquent l'avis juridique 
sur le projet de loi 142. Ce qui sera négocié à nos tables de négociation aura préséance 
sur ce qui a été décrété dans le projet de loi 142. 
 

8.2. Info-négo spécial 
 
Patrick D'Astous présente le point. Un numéro spécial de l'Info-Négo a été envoyé aux 
membres en même temps que la consultation. Il semble que certains membres aient eu 
de la difficulté à en comprendre le contenu. 
 

8.3. Protocole de libération 
 
Patrick D'Astous présente le point. Selon notre interprétation des avis juridiques, 
l'Association serait toujours couverte par le protocole de libération jusqu'à une entente 
de principe. 
 

8.4. Négociation Cri  
 

8.4.1. Rapport de table 
 
Alain Lajoie présente le point. Selon toute vraisemblance, les négociations à cette table 
devraient se terminer d'ici les deux prochaines rencontres. 
 

8.4.2. Mandat de la prochaine rencontre 
 
Patrick D'Astous présente le point. Une nouvelle version de la proposition d'entente sera 
présentée. 
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8.5. Négociation Kativik  
 

8.5.1. Rapport de table 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Les négociations n'avancent pas et il est très 
difficile d'arriver à des accords sur les textes. 
 

8.5.2. Stratégie de relance de la table : objectifs 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE François Beauchemin agisse comme porte-parole en remplacement de Patrick 

D'Astous à la table de négociation Kativik enseignant. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

8.5.3. Calendrier des prochaines rencontres 
 
Patrick D'Astous présente le point. Une rencontre est prévue le 16 février 2006. 
 
 
9. Négociation soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. Les objectifs sont d'intégrer les demandes du Sud, de 
prioriser les demandes syndicales et, à la table Kativik, d'intégrer le chapitre 11 à la 
Convention collective. 
 
 
10. Plan de mobilisation FSE- CSQ vs. AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE Durant la période de négociation, l'AENQ sursoit au Plan de résistance Loi 142 

adopté par la CSQ et réévalue, une fois le processus terminé, sa pertinence. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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11. Imposition sur le logement 
 
François Beauchemin présente le point. 

• L'analyse du dossier d'un membre est en cours. 
• La procédure sera renvoyée dans toutes les communautés. 

 
 
12. Congrès AENQ 2007 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité organisateur pour le Congrès 2007 soit formé des membres suivants : 

• Nelson Lamoureux 
• Patrick D'Astous 
• Monique Nepveu 
• Linda Lépine 

 La première rencontre aura lieu en février 2006. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
13. Relation du travail avec la CSK : relance et comité SST 
 
Patrick D'Astous et François Beauchemin présentent le point. Le Directeur de secteur 
Kativik enseignant jouera un rôle accru dans les relations avec la commission scolaire 
Kativik. Entre autre, avec le Comité SST, les libérations syndicales et toute la question 
des relations du travail. 
 
 
14. Politique de traduction 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE l'article 1 1 1 de la politique de traduction des documents écrits de l'AENQ soit 

amendé de la manière suivante : remplacer «les procès-verbaux» par «les 
décisions». 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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15. Politique de participation aux activités syndicales 
 
François Beauchemin, Patrick D'Astous et Nelson Lamoureux présentent le point. 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Mike Barwell 
 
QUE l'article 13 de la Politique de participation aux activités syndicales soit modifié de 

la façon suivante : 
 
Article 13.2 
 
Les taux de remboursement par enfant gardé pour gardiennage sont les suivants : 

 
a) une demi journée :   15$ 
b) une journée :   30$ 
c) une journée et une nuit :  45$ 

 
Article 13.6 (Nouvel article) 
 
Une somme additionnelle d’un maximum de 100$ supplémentaire par séjour peut être 
remboursée à la personne réclamante pour couvrir la différence entre le montant total 
figurant au(x) reçu(s) de gardiennage pour ses enfants pendant l’activité syndicale et le 
montant calculé avec les taux prévus à l’article 13.2  lorsque: 
 

a) La personne réclamante a plus de deux (2) enfants à sa charge qui se font 
gardés pendant l’activité. 

b) La personne réclamante produit un reçu pour frais de gardiennage couvrant 
exclusivement la période de l’activité syndicale et dont le montant est 
supérieur au montant remboursable en vertu des taux prévus à l’article 13.2. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
Proposition 11 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l'article 2.5 de la Politique de participation aux activités syndicales soit modifié de 

la façon suivante : 
 
Article 2.5 
 
L'Association ne fait aucun paiement à l'avance. Cependant, sur présentation des 
formulaires dûment remplis et des pièces justificatives requises, l'Association 
remboursera les montants réclamés si et seulement si la personne réclamante participe 
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déjà à l'activité syndicale en question au moment de sa réclamation. Cette procédure ne 
s'applique pas ni à la participation au Congrès de l'AENQ, ni à la session de formation 
syndicale annuelle. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
Proposition 12 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Mike Barwell 
 
QUE l'article 15.1 de la Politique de participation aux activités syndicales soit modifié 

de la façon suivante : 
 
Article 15.1 
 
Toute proposition d’amendements ou d’abrogation doit parvenir en français et en 
anglais aux membres du comité exécutif au moins une semaine vingt-quatre (24) heures 
avant la tenue de la réunion durant laquelle cette proposition sera discutée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ. 
 
Proposition 13 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif réfère au Comité organisateur du Congrès la mise sur pied de 

la section spéciale pour le Congrès. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
16. Correspondance 
 
Patrick D'Astous présente la correspondance. 
 
 
17. Calendrier AENQ 
 
Ce point est reporté à une date ultérieure. 
 
 
18. Varia 
 

18.1. Demandes d'adhésions syndicales 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
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Proposition 14 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Mike Barwell 
 
QUE le CE accepte les demandes d'adhésion syndicale après correction. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

18.2. Bureaux de l'AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 15 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Le Comité exécutif mandate le Président pour négocier un bail de location le plus 

avantageux possible avec la CSQ sur la proposition de nouveaux locaux que la 
CSQ nous a présentée. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
19. Prochaine rencontre 
 
La date de la prochaine rencontre reste à déterminer. 
 
 
20. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 16 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0506CEPV-05 
 
Réunion des 2 et 3 avril 2006 tenue à Montréal 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillien Brian   Directrice de secteur Cri soutien 
 
Invitées:   Aude Vézina  Conseillère 
    Annie Roy  Conseillère 
 
 
1. Présentation et adoption de l’ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE l’ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour  
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée  
3. Suivi des réunions précédentes  
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4. Direction de secteur Kativik enseignant  
5. Direction de secteur Crie enseignant  
6. Relations FSE CSQ  
7. Vie de secteur  

7.1. Kativik enseignant  
7.2. Kativik soutien  
7.3. Cri enseignant  
7.4. Cri soutien  

8. Calendrier scolaire, compte-rendu et mandat  
9. Budget 
10. Facture de libération  
11. Rémunération de la présidence, imposition  
12. Libération syndicales  
13. Négociations enseignantes  

13.1. Coordination  
13.2. Consultation et mandats  
13.3. Protocole de libération  
13.4. Rapport de table  

13.4.1. Négociation Kativik  
13.4.2. Négociation Crie  

14. Négociation soutien  
15. Procédure règlement des mésententes  
16. Stagiaire  
17. Relation du travail AENQ  
18. Congrès AENQ 2007  
19. Bail locaux AENQ  

19.1. Signature du bail  
19.2. Nouveau locaux  
19.3. Entente de service CSQ  
19.4. Contrat innomé  

20. Statuts  
21. Site web et agente de bureau  
22. Correspondance 
23. Varia 
24. Prochaine rencontre  
25. Levée de l'assemblée  

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination de la présidence et du secrétaire d’assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
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QUE Patrick D'Astous soit nommé président d'assemblée et que Nelson Lamoureux 

soit nommé secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D'Astous fait le suivi des réunions précédentes. 
 

• 0506CEPV-04, point 5.3. Les conseillères ont été informées de la 
décision du Comité exécutif concernant la communication avec les 
directions de secteur. 

• 0506CEPV-04, point 10. La FSE a été informée de notre non 
participation au plan de résistance à la loi 43. 

• 0506CEPV-04, points 14 et 15. Les changements ont été faits aux 
Politiques de l'Association. 

• 0506CEPV-04, point 18.2. Le nouveau bail à été négocié. 
 
 
4. Direction de secteur Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. Il dépose une lettre au Comité exécutif. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité Exécutif libère le Directeur de secteur Kativik enseignant du 18 avril au 

5 mai 2006 en vertu de la clause 3-6.06 sous réserve que cette libération sera 
transférée sous le protocole de négociation si et seulement si ce dernier est 
prolongé. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
5. Direction de secteur Crie enseignant 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
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QUE le Comité Exécutif confirme, dans l'éventualité où Mike Barwell perd son lien 

d'emploi avec la Commission scolaire Crie, qu’Alain Lajoie le remplacera au 
poste de directeur de secteur Cri-enseignant jusqu'à la fin de l'année scolaire 
2005-2006. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

AVEC 1 ABSTENTION 
 
 
6. Relations FSE CSQ 
 
Patrick D'Astous et François Beauchemin présentent le point. Sur les 44 syndicats que 
compte la FSE, 9 des plus gros vont tenter de se désaffilier de la FSE. L'Association 
devra évaluer l'impact financier sur notre budget. Une décision devra être prise 
éventuellement à ce sujet. 
 
 
7. Vie de secteur 
 

7.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 

• L'entente sur le Comité SST a été signée et il y aura une rencontre le 3 
mai 2006 à Kangirsuk. 

• David Loiselle remplacera François Beauchemin à cette rencontre du 3 
mai 2006. 

• Marc Lussier représentera le secteur des adultes lors de la même 
rencontre. 

 
7.2. Kativik soutien 

 
Mary Brassard présente le point. Il y a eu une rencontre avec Annie Roy. Divers 
dossiers sont présentés. 
 
 

7.3. Cri enseignant 
 
Alain Lajoie présente le point. Il manque un délégué et des enseignants à Oujé-
Bougoumou. 
 
 

7.4. Cri soutien 
 
Lillian Brien présente le point. À Mistissini, le déménagement occasionne des problèmes 
pour les employés. 
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8. Calendrier scolaire, compte-rendu et mandat 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il a participé à la rencontre des Commissaires de la 
commission scolaire Kativik à Inukjuaq. Il a déposé la pétition et avec l'aide de Eva 
Inukpuk, il a résumé les arguments de la partie syndicale aux Commissaires. Tout en 
refusant les arguments ainsi présentés et en maintenant leur position, ces derniers vont 
réévaluer la situation dans le futur. 
 
 
9. Budget 
 
Alain Lajoie présente le Budget. Aucun changement à ce moment-ci. 
 
 
10. Facture de libération 
 
François Beauchemin présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE le Comité Exécutif mandate les conseillères syndicales concernées de négocier 

un règlement afin que la CSK soit remboursée pour les libérations facturées en 
retard; ce règlement doit inclure aucune admission de notre part, aucun intérêt 
sur les sommes dues ainsi qu'une échéance maximale de 3 à 5 ans. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
11. Rémunération de la présidence, imposition 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité Exécutif mandate le Trésorier d'étudier la problématique liée à 

l'imposition du salaire de la Présidence; le Trésorier présentera une série de 
recommandations au Comité Exécutif à cet effet. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 



 6

 
 
 
 
12. Libération syndicales 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Président prépare les demandes de libération appropriées pour que 

• les directions de secteur soutien soient libérées ad hoc jusqu'à un 
maximum de 10 % de leur tâche; 

• les directions de secteur enseignant soient libérées jusqu'à un 
maximum de 25 % de leur tâche; 

• le Secrétaire soit libéré jusqu'à un maximum de 17 % de sa tâche. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
13. Négociations enseignantes  
 

13.1. Coordination 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il fera la coordination avec Yves Lanctôt en ce qui 
concerne le chapitre 9 et sur l'interprétation du protocole de négociation. Il semble que 
ce soit plus facile avec la commission scolaire Cri qu'avec la commission scolaire 
Kativik. 
 

13.2. Consultation et mandats 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 8 
 
ATTENDU que la négociation Kativik enseignant a mené à une entente de principe. 

 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE Le Président de l'association prépare le document de consultation sur l'entente de 

principe survenue à la table Kativik enseignant en coordination avec le Directeur 
de secteur Kativik enseignant. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 7

 
 
 

13.3. Protocole de libération 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 9 
 
CONSIDÉRANT la non-complétion des travaux à la table de négociation à la date 

prévue; 
 
CONSIDÉRANT l'intégration des textes sur les droits parentaux et autres de même 

nature; 
 
CONSIDÉRANT la relecture et la concordance des textes des conventions 

collectives à être complétés; 
 
CONSIDÉRANT la consultation des membres. 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Le Comité Exécutif de l'AENQ fasse les représentations nécessaires afin que le 

protocole de négociation soit maintenu jusqu'à la fin du mois de mai 2006. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

13.4. Rapports de table  
 

13.4.1. Négociation Kativik 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il y a eu entente de principe lors de la dernière 
rencontre. 
 

13.4.2. Négociation Crie 
 
Alain Lajoie présente le point. On est très près d'une entente. Il ne reste que le chapitre 
9 avec la gestion sur les mésententes ainsi que quelques clauses mineures. 
 
 
14. Négociation soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. Les progrès sont lents à la table Kativik alors que les 
dossiers avancent plus vite à la table Cri. On espère toujours en arriver à une entente 
d'ici peu. 
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15. Procédure règlement des mésententes 
 
Ce point est reporté à une date ultérieure. 
 
 
16. Stagiaire 
 
Ce point est reporté à une date ultérieure. 
 
 
17. Relation du travail AENQ 
 
Ce point est reporté à une date ultérieure. 
 
 
18. Congrès AENQ 2007 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité Exécutif mandate le Secrétaire de négocier un contrat avec l'hôtel Hyatt 

Regency retenu pour le Congrès de L'AENQ de mars 2007; ce contrat doit inclure 
un souper-réception prévu pour le vendredi 23 mars 2007. 

  
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
19. Bail locaux AENQ  
 

19.1. Signature du bail 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 11 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité Exécutif mandate le Président pour signer le bail 2006 tel que négocié 

avec la CSQ. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 9

 
 
 

19.2. Nouveau locaux 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 12 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité Exécutif accepte la proposition d'aménagement pour les nouveaux 

locaux de l'AENQ, offert par la CSQ, présenté par DP Planning inc.; le budget 
alloué à la construction est limité à 50 000 $; les consultations appropriées seront 
faites auprès des employées de l'Association. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
Proposition 13 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif mandate le Trésorier de choisir la méthode la plus 

avantageuse pour l'Association de financer la construction des nouveaux locaux. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

19.3. Entente de service CSQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 14 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité Exécutif mandate le Président de réouvrir le contrat de service avec la 

CSQ. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

19.4. Contrat innomé  
 
Patrick D’Astous présente le point. Il présente le contrat innomé qui est un contrat de 
vente à long terme de temps de location d'espaces à bureau permettant au locataire de 
réaliser des économies sur le moyen et long terme tandis que le locateur stabilise la 
location de son parc en plus de garnir son encaisse à court terme. 
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20. Statuts 
 
François Beauchemin présente le point. Il dispose du temps nécessaire pour débuter le 
travail sur les orientations à donner à l'Association. Il propose aussi de travailler par 
téléphone sur les propositions d'amendements aux Statuts. 
 
 
21. Site web et agente de bureau 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il désire réorganiser la gestion du site web de 
l'Association en confiant davantage de responsabilité à notre agente de bureau. 
 
 
22. Correspondance 
 
Patrick D'Astous présente la correspondance. 
 
 
23. Varia 
 
 
24. Prochaine rencontre 
 
La date de la prochaine rencontre reste à déterminer. 
 
 
25. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 15 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0506CEPV-06 
 
Réunion du 5 mai 2006 tenue par téléphone 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillien Brian   Directrice de secteur Cri soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour  
2. Nomination de la présidence et du secrétaire d’assemblée  
3. Négociation  

3.1. Résultat des consultations enseignantes  
3.2. Protocole de négo enseignant  
3.3. Soutien  

4. Comité SST AENQ CSK SPPOM  
5. Relation du travail AENQ  
6. Salaire des libérés  
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7. Locaux AENQ  
7.1. Coût des rénovations  
7.2. Dates importantes  
7.3. Assurances et alarmes  
7.4. Droit de passage CSD  
7.5. Adresse et service CSQ  

8. Congrès CSQ  
9. Rencontre du Comité autochtone  
10. Proposition Comité autochtone CSQ  
11. Formation syndicale 2006  
12. Prochaine rencontre 
13. Next Meeting 
14. Levée de l’assemblée  

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination de la présidence et du secrétaire d’assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE Patrick D'Astous soit nommé Président d'assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Négociation 
 

3.1. Résultat des consultations enseignantes 
 
Patrick D'Astous présente le point. La consultation auprès des enseignants de la 
commission scolaire Kativik a été complété. Le taux de participation a été de 63% et 
l'entente de principe a été acceptée à 98,1%. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif accepte les résultats de la consultation sur l'entente de 

principe intervenue entre l'Association et la Commission scolaire Kativik. 
 

ADOTPÉE À L'UNANIMITÉ 
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3.2. Protocole de négo enseignant 

 
Patrick D'Astous présente le point. L'Association et les commissions scolaires Cri et 
Kativik ne seront pas en mesure de respecter les échéanciers fixés dans le cadre du 
protocole de négociation étant donné la charge de travail accrue. 
 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif mandate les porte-paroles des tables enseignantes de 

négocier avec les autorités concernées les conditions acceptables pour mener à 
terme la négociation. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
3.3. Soutien 

 
Larry Imbeault présente le point. Les négociations se poursuivent et on espère toujours 
en arriver à une entente avant la fin du mois de mai 2006. 
 
 
4. Comité SST AENQ-CSK-SPPOM 
 
François Beauchemin présente le point. La rencontre qui devait avoir lieu à Kangirsuk a 
été transportée à Montréal le 8 mai 2006. François Beauchemin représentera 
l'Association. 
 
 
5. Relation du travail AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif accepte la proposition de la Présidence de payer le montant 

forfaitaire demandé par les conseillères en lien avec le grief 2005-AENQ-02. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
6. Salaire des libérés 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
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Proposition 6 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif paye un montant compensatoire de 1 273,24 $ au Président en 

raison de l'augmentation de son taux d'imposition. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
AVEC 1 ABSTENTION 

 
 
7. Locaux AENQ 
 

7.1. Coût des rénovations 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif accepte le contrat de rénovation des nouveaux locaux de 

l'Association signé le 1er mai 2006. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

7.2. Dates importantes 
 
Patrick D'Astous présente le point. On s'attend à ce que les rénovations prennent 
environ quatre semaines. Le déménagement est prévu pour le début du mois de juin 
2006. 
 

7.3. Assurances et alarmes 
 
Patrick D'Astous présente le point. Une évaluation des coûts d'assurance sera faite ainsi 
que la recherche d'un système d'alarme pour les nouveaux locaux de l'Association. 
 

7.4. Droit de passage CSD 
 
Patrick D'Astous présente le point. Un droit de passage vers la CSQ sera négocié avec 
la CSD pour la secrétaire de l'Association. 
 

7.5. Adresse et service CSQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. L'adresse et les services auxquels avait droit 
l'Association demeurent les mêmes qu'avant le déménagement. 
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8. Congrès CSQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. L'inscription au Congrès de la CSQ s'effectuera au 
cours de la semaine du 8 mai 2006. Le Congrès se tiendra du 26 au 30 juin 2006. 
Patrick D'Astous, Larry Imbeault, François Beauchemin et Alain Lajoie y représenteront 
l'AENQ. 
 
 
9. Rencontre du Comité autochtone 
 
Patrick D'Astous présente le point. Une réunion téléphonique est prévue en mai et en 
juin 2006 pour le Comité autochtone. 
 
 
10. Proposition Comité autochtone CSQ 
 
Ce point est reporté à une date ultérieure. 
 
 
11. Formation syndicale 2006 
 
François Beauchemin présente le point. La formation syndicale du secteur Kativik 
enseignant est prévue pour les 10, 11 et 12 novembre 2006 à Kuujjuaq. Une demande 
sera faite à la Commission scolaire Kativik pour organiser une rencontre du Comité de la 
commission durant cette période. 
 
 
12. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. La prochaine rencontre aura lieu durant le 
Congrès de la CSQ à la fin de juin 2006. La date exacte reste à déterminer. 
 
 
13. Levée de l’assemblée 
 
Proposition 8 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
 



 
 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0506CEPV-07 
 
Réunion du 3 juillet 2006 tenue à Montréal 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour  
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée  
3. Congrès AENQ 2007 

3.1. Thème 
3.2. Échéancier général 
3.3. Soirée sociale 

4. Négociation 
4.1. Entente de principe cri soutien 
4.2. Résultat consultation kativik soutien 
4.3. Entente de principe cri enseignant 
4.4. Équité salariale 
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5. Ressources humaines AENQ 
6. Locaux AENQ 
7. Budget 
8. Vie de secteur  

8.1. Kativik enseignant  
8.1.1. Desserte maritime 
8.1.2. Formation syndicale 
8.1.3. Règlement de vieux griefs 

8.2. Kativik soutien  
8.3. Cri enseignant  
8.4. Cri soutien  

9. Congrès CSQ 
10. Outgames 
11. Varia 
12. Prochaine rencontre  
13. Levée de l'assemblée  

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Patrick D'Astous soit nommé Président d'assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
3. Congrès AENQ 2007 
 

3.1. Thème 
 
Patrick D'Astous présente le point. Des discussions sur la nécessité ou non d'avoir un 
thème pour le Congrès de l'AENQ ont lieu. Une décision sera prise lors de la première 
réunion du Comité exécutif de l'année scolaire 2006-2007. 
 

3.2. Échéancier général 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il dépose un tableau résumant les tâches qu'il 
reste à faire afin d'organiser le Congrès. Une première rencontre du Comité 
organisateur aura lieu dès le début de l'année scolaire. 
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3.3. Soirée sociale 
 
Nelson Lamoureux présente le point. La soirée sociale aura lieu le vendredi 23 mars 
2007, de 18 h. à 21 h. Il n'y aura pas d'animation, mais les invités spéciaux de 
l'Association seront conviés à y livrer leur discours qui, normalement, sont donnés 
durant le Congrès. Taima et Miamscum seront aussi invité à présenter un spectacle 
durant la soirée si une entente est possible avec eux. 
 
4. Négociation 

4.1. Entente de principe cri soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE après avoir pris connaissance du contenu des ententes de principe concernant 

les enseignants et le personnel de soutien des commissions scolaires Cri et 
Kativik, le Comité exécutif recommande aux membres de les accepter. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
Proposition 4 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Vice-président de l'Association prépare le document de consultation sur 

l'entente de principe survenue à la table cri soutien en coordination avec la 
Directrice de secteur cri soutien. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

4.2. Résultat consultation kativik soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par François Beauchemin 
 
QUE le Comité exécutif accepte les résultats de la consultation sur l'entente de 

principe intervenue entre l'Association et la Commission scolaire Kativik. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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4.3. Entente de principe cri enseignant 

 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Président de l'Association prépare le document de consultation sur l'entente de 

principe survenue à la table cri enseignant en coordination avec le Directeur de 
secteur cri enseignant. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
4.4. Équité salariale 

 
Patrick D'Astous présente le point. Le dossier sur l'équité salariale a été réglé. Les 
enseignants recevront une augmentation salariale de 2,35% par année, rétroactivement 
à 2001. Le premier paiement des sommes dues devrait être effectué en mars 2007. 
 
5. Ressources humaines AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 7 
 
CONSIDÉRANT que l'AENQ a plus de 650 dossiers actifs au Greffe de l'éducation; 
 
CONSIDÉRANT que, suite à la désaffiliation de plusieurs syndicats de la CSQ, la 

péréquation sera réduite conséquemment. 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE à partir de l'année scolaire 2006-2007, aucun mandat de représentation externe, 

sauf dans les cas d'arbitrages dit réguliers, ne pourra être attribué sans mandat 
du Comité exécutif. Les employées conseils de l'AENQ auront la responsabilité 
de la représentation complète de nos membres dans ces cas. 

 
Dans les cas d'arbitrages dit réguliers, un mandat à l'externe pourra être 
demandé si: 

1. le grief a fait l'objet de la procédure prévu au chapitre 9 des Conventions 
(la rencontre obligatoire) sans qu'un règlement ne soit intervenu; 

2. une médiation (pré-arbitrale ou arbitrale) a eu lieu sans succès; 
3. la Présidence l'a autorisé. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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Proposition 8 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE un contrat de remplacement sera proposé à Isabelle Gauthier à compter du 7 

août 2006 pour remplacer Annie Roy. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
6. Locaux AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 9 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE Le Comité exécutif mandate la Présidence afin de négocier et de signer une 
entente visant le financement pour amélioration locatif d'un montant de 80 000 $. 
 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
7. Budget 
 
Ce point est reporté à une date ultérieure. 
 
 
8. Vie de secteur 
 

8.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 
 

8.1.1. Desserte maritime 
 
La Commission scolaire Kativik a décidé unilatéralement de changer sa pratique en ce 
qui concerne le transport de nourriture utilisant la desserte maritime en ne convertissant 
plus les kilos en équivalant cargo aérien. On attend qu'un enseignant subisse un 
préjudice pour déposer un grief sur la pratique. 
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8.1.2. Formation syndicale 
 
La formation syndicale ne sera offerte qu'aux nouveaux délégués seulement. Le Conseil 
de secteur se réunira durant le Congrès à Montréal. Enfin, toute la documentation sera 
fournie sur support CD seulement. Il n'y aura pas de version papier. 
  

8.1.3. Règlement de vieux griefs 
 
François Beauchemin présente son analyse de tous les griefs actifs Kativik enseignants. 
 
Proposition 10 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le modèle du document préparé par François Beauchemin regroupant tous les 

griefs actifs devra s'appliquer aux quatre secteurs et devra être maintenu à jour 
par les conseillères de l'AENQ. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
8.2. Kativik soutien 

 
Larry Imbeault présente le point. 
 

8.3. Cri enseignant 
 
Alain Lajoie présente le point. 
 

8.4. Cri soutien 
 
Larry Imbeault présente le point. 
 
 
9. Congrès CSQ 
 
Patrick D'Astous et François Beauchemin présentent le point. Suite au mouvement de 
désaffiliation entrepris par neuf syndicats membres de la FSE-CSQ, l'AENQ a décidé de 
faire entendre sa voix lors du Congrès de la CSQ avec plusieurs interventions visant à 
assurer la survie et l'épanouissement de l'Association. 
 
 
10. Outgames 
 
Larry Imbeault présente le point. 
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Proposition 11 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE l'Association accepte de payer les frais d'inscription de Larry Imbeault à la 

conférence Workers Out des Outgames. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 
11. Varia 
 
 
12. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. La prochaine rencontre aura lieu les 26 et 27 août 
2006 à Montréal. 
 
 
13. Levée de l'assemblée  
 
Proposition 12 
 
Il est proposé par François Beauchemin et appuyé par Patrick D'Astous 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
 



 
 
 
 
Comité Exécutif, Procès-verbal 0506CEPV-08 
 
Réunion des 26 et 27 août 2006 tenue à Montréal 
 
 
Présences : 
 
Patrick D’Astous  Président 
Larry Imbeault  Vice-président 
Nelson Lamoureux  Secrétaire 
Alain Lajoie   Trésorier 
François Beauchemin Directeur de secteur Kativik enseignant 
Mary Brassard  Directrice de secteur Kativik soutien 
Lillian Brien   Directrice de secteur Cri soutien 
 
 
1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 1 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 

Ordre du jour 
 

1. Présentation et adoption de l'ordre du jour 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
3. Suivi des réunions précédentes 
4. Demandes d'adhésion syndicale 
5. Vie de secteur 

5.1. Kativik enseignant 
5.1.1. Délégué syndicaux 
5.1.2. Formation syndicale 
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5.2. Kativik soutien 
5.3. Cri enseignant 

5.3.1. Délégué syndicaux 
5.3.2. Ouverture du poste de Directeur de secteur 

5.4. Cri soutien 
5.4.1. Délégué syndicaux 

6. Priorité 2006-2007 
7. Budget 
8. Congrès AENQ 2007 

8.1. Échéancier 
8.2. Amendement aux statuts 
8.3. Rencontre du Comité organisateur 
8.4. Rapport des membres du Comité exécutif 
8.5. Commandites 
8.6. Bulletin En Congrès 
8.7. Soirée d'ouverture 

8.7.1. Invités d'honneur 
8.7.2. Invités spéciaux 

9. Comité juridique AENQ 
10. Dossier logement 
11. Communication AENQ 
12. Relations du travail AENQ 
13. Relation avec les instances (CSQ, FSE, FPSS) 
14. Nouveaux locaux 

14.1. Travaux complémentaires 
14.2. Inauguration officielle 

15. Correspondance 
16. Varia 
17. Prochaine rencontre 
18. Levée de l'assemblée 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
2. Nomination du Président et du Secrétaire d'assemblée 
 
Proposition 2 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Mary Brassard 
 
QUE Larry Imbeault soit nommé Président d'assemblée et Nelson Lamoureux soit 

nommé Secrétaire d'assemblée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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3. Suivi des réunions précédentes 
 
Patrick D'Astous fait le suivi des réunions précédentes. 
 

• Le formulaire pour la consultation des enseignants cris sera envoyé par Patrick 
D'Astous aux délégués. 

• Lillian Brien organisera la consultation du personnel de soutien scolaire cri au 
courant du mois de septembre. 

• La CSQ accepte notre demande de prêt de 80 000 $. Patrick D'Astous finalisera 
l'accord sous peu. 

• Les employées conseils de l'Association termineront la production de la liste des 
griefs sous peu. 

• Le contrat d'embauche de Isabelle Gauthier en remplacement de Annie Roy a été 
signé. 

• Larry Imbeault a participé tel que prévu à la conférence des Outgames. 
 
 
4. Demandes d'adhésion syndicale 
 
Nelson Lamoureux présente le point. 
 
Proposition 3 
 
Il est proposé par Nelson Lamoureux et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE les demandes d'adhésion syndicale soient acceptées après correction. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
5. Vie de secteur 
 

5.1. Kativik enseignant 
 
François Beauchemin présente le point. 
 

• Kangiqsualujjuaq: le cas d'un enseignant étranger dont le permis de travail n'a 
pas été renouvelé à temps. Il est proposé d'entrer en contact avec le député 
fédéral de la région, M. Yvon Lévesque, et de faire pression auprès de la 
commission scolaire. 

• Kuujjuaq: des informations préliminaires nous laissent croire qu'un problème de 
logement est en voie de se manifester. Selon toute vraisemblance, le service de 
l'enseignement tenterait de récupérer des logements cédés aux enseignants pour 
ses propres besoins. Dossier à suivre. 

• Kangirsuk: Il n'y a pas de direction d'école. De plus, le délégué syndical de 
l'année dernière aurait vu sa tâche modifiée sans raison apparente. 
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• Kangiqsujuaq: contrairement aux prévisions de la commission scolaire, un trop 

grand nombre d'élèves ont été transférés à Kangiqsujuaq. Il y a donc possibilité 
d’avoir maintenant 25 élèves dans un groupe à quatre niveaux si le secondaire 6 
n’est pas ajusté en conséquence. 

• Salluit: il y a maintenant deux directions d'école distinctes. Nous aurons 
maintenant deux délégués pour représenter les enseignants. 

 
5.1.1. Délégué syndicaux 

 
Tous les délégués n'ont pas encore été nommés. On s'attend à compléter la liste des 
délégués d'ici la semaine prochaine. 
 

5.1.2. Formation syndicale 
 
François Beauchemin propose d'annuler la formation syndicale de cette année 
considérant les difficultés financières auxquelles l'Association fait face et en considérant 
que nous devons intégrer les nouvelles clauses aux conventions collectives. 
 

5.2. Kativik soutien 
 
Mary Brassard présente le point. 

• Tous les délégués n'ont pas été nommés. 
• Le dossier des secrétaires est toujours actif. 

 
5.3. Cri enseignant 

 
Alain Lajoie présente le point. 
 

5.3.1. Délégués syndicaux 
 
Il manque encore quelques communautés. 
 

5.3.2. Ouverture du poste de Directeur de secteur 
 
Le poste a été affiché dans les communautés. On attend maintenant les candidatures. 
 

5.4. Cri soutien 
 
Lillian Brien présente le point. Rachel Busch et Anna Trapper ont été nommées 
membres du CRT. 
 

5.4.1. Délégués syndicaux 
 
Il manque encore quelques délégués. 
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6. Priorité 2006-2007 
 
Patrick D'Astous présente le point. Les membres du Comité exécutif sont invités à 
présenter leurs priorités d'ici la fin de leur mandat. 
 
Patrick D'Astous, Président: 

• L'organisation du Congrès 
• Régler certains dossiers et griefs collectifs 
• Le calendrier court Kativik 
• La pension 
• L'intégration de la convention collective 

 
Larry Imbeault, Vice-président: 

• L'organisation du Congrès 
• Terminer l'analyse des griefs soutiens 
• La gestion des ressources humaines 
• Le dossier de l'autonomie gouvernementale 
• L'appropriation des nouvelles conventions collectives 
• Le renouvellement de la convention collective des employés de l'AENQ 

 
Alain Lajoie, Trésorier: 

• L'organisation du Congrès 
• L'intégration des conventions collectives 
• L'information aux membres 
• La restructuration politique 

 
Nelson Lamoureux, Secrétaire: 

• L'organisation du Congrès 
• La transmission de l'information aux membres 
• La rédaction d'une Politique de communication de l'AENQ 

 
François Beauchemin, Directeur de secteur Kativik enseignant: 

• L'organisation du Congrès 
• Réduire de moitié le nombre de griefs actifs 
• La desserte maritime 
• Restructuration statutaire et budgétaire 
 

Le Comité exécutif poursuivra sa réflexion sur les priorités de l'Association lors de la 
prochaine rencontre. 
 
 
7. Budget 
 
Alain Lajoie présente le budget. 
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Proposition 4 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE le Comité exécutif adopte le budget pour l'année 2006-2007. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ, 
AVEC 2 ABSTENTIONS 

 
 
8. Congrès AENQ 2007 
 

8.1. Échéancier 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Dépôt de l'échéancier provisoire du Congrès de 
l'Association. 
 

8.2. Amendement aux statuts 
 
Nelson Lamoureux et François Beauchemin présentent le point. Dépôt des documents 
de travail Propositions Amendements aux statuts AENQ préparés par François 
Beauchemin. Discussion sur les propositions. Le Comité exécutif poursuivra sa réflexion 
sur les propositions d'amendements lors de la prochaine rencontre. 
 

8.3. Rencontre du Comité organisateur 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il y aura une première rencontre du Comité 
organisateur le lundi 28 août 2006 à 10:00 h. Il sera question de l'échéancier ainsi que 
du partage des tâches. 
 

8.4. Rapport des membres du Comité exécutif 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il est entendu que les membres du Comité exécutif 
ont jusqu'au 14 décembre 2006 pour remettre leur rapport au Secrétaire. Ce dernier fera 
parvenir aux membres du Comité exécutif des exemples de rapport des membres du 
précédent Comité exécutif. 
 

8.5. Commandites 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Dans le but d'alléger la charge financière du 
Congrès pour l'Association, il est coutume de solliciter des commanditaires. Le 
Secrétaire demande l'aide du Comité exécutif dans la recherche de commanditaires. 
Les membres du CE sont invités à faire part de leurs idées au Secrétaire. Voici une liste 
partielle de commanditaires potentiels 
 

• Hydro-Québec • SEPAQ 
• Bell / Télébec • Starchoice 
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• Kepa transport • Air Inuit 
• Makivik • Air Creebec 
• KRG • First Air 
• KSB • CSB 

 
8.6. Bulletin En Congrès 

 
Nelson Lamoureux présente le point. Dépôt du document En Congrès. Présentation du 
projet de bulletin En Congrès. Le Secrétaire espère pouvoir envoyer le premier numéro 
du bulletin d'ici la fin du mois de septembre. Il attend les commentaires des membres du 
CE avant le 7 septembre 2006. 
 

8.7. Soirée d'ouverture 
8.7.1. Invités d'honneur 

 
Nelson Lamoureux présente le point. Rappel auprès des invités d'honneur pour la soirée 
d'ouverture du Congrès. Patrick D'Astous fera le suivi auprès des instances concernées. 
 

8.7.2. Invités spéciaux 
 
Nelson Lamoureux présente le point. François Beauchemin informe le CE que la 
participation de Taïma est toujours possible mais qu'il faudra attendre avant d'obtenir 
confirmation. Dans le cas de Miamscum, Patrick D'Astous fera le suivi en vue de la 
prochaine rencontre du Comité exécutif. 
 
 
9. Comité juridique AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il est question de créer un Comité juridique qui 
évaluera les dossiers afin d'en fixer la priorité. Une consultation sera menée auprès de 
nos employées conseils. 
 
 
10. Dossier logement 
 
Patrick D'Astous présente le point. Aude Vézina a déposé le grief et il sera passé au 
Greffe de l'éducation en priorité. 
 
Proposition 5 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Larry Imbeault 
 
QUE le Comité exécutif place le dossier des avantages imposables - logement (griefs 

2005-2006-CE-59 et 2005-2006-CS-30) en priorité au rôle du Greffe de l'éducation. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 8

 
 
 
11. Communication AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. Un effort sera fait afin d'augmenter l'utilisation du 
courriel et de diminuer l'utilisation du télécopieur dans le but d'améliorer et d'accélérer 
les communications avec les membres comme le secteur Kativik-Enseignant a déjà mis 
en place pour ses propres communications. 
 
12. Relations du travail AENQ 
 
Patrick D'Astous présente le point. 
 
Proposition 6 
 
Il est proposé par Patrick D'Astous et appuyé par Alain Lajoie 
 
QUE le Comité exécutif sursoie temporairement à sa décision prise au point 5 tel 

qu'énoncé dans le document 0506CED-07, afin de lui permettre d'obtenir les avis 
nécessaires à son application. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 
13. Relation avec les instances (CSQ, FSE, FPSS) 
 
Patrick D'Astous présente le point. Discussion sur l'état des relations avec les diverses 
instances syndicales. 
 
14. Nouveaux locaux 
 

14.1. Travaux complémentaires 
 
Patrick D'Astous présente le point. Il s'agit de compléter des travaux d'insonorisation 
des bureaux. 
 

14.2. Inauguration officielle 
 
Patrick D'Astous présente le point. L'inauguration officielle des nouveaux locaux de 
l'Association aura lieu lors de la prochaine rencontre en personne du Comité exécutif, 
durant la journée du vendredi. 
 
 
15. Correspondance 
 
La correspondance a été présentée à l'intérieur des points de l'ordre du jour. 
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16. Varia 
 
Il n'y a pas de point en varia. 
 
 
17. Prochaine rencontre 
 
Nelson Lamoureux présente le point. Il y aura une rencontre téléphonique avant la fin du 
mois de septembre (date à déterminer) dans le but d'adopter les procès-verbaux 
courants. 
 
Il y aura une rencontre téléphonique le mardi 10 octobre 2006 à 19:00 h. À confirmer. 
 
 
18. Levée de l'assemblée 
 
Proposition 7 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Nelson Lamoureux 
 
QUE la réunion du CE soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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